



# Investigan muerte por Metapneumovirus humano en Puebla

Aunque el fallecimiento se atribuye preliminarmente al virus, el gobierno federal espera recibir la confirmación oficial, mientras insta a la población a tomar medidas preventivas

**Diego Araiza**

nacional@cronica.com.mx

El Metapneumovirus humano (HMPV), un virus estacional que recientemente ha causado alertas internacionales, podría estar detrás del fallecimiento de un hombre de 53 años en el Hospital General de Cholula, Puebla. Este caso colocaría al estado como el número 19 en México en registrar un contagio relacionado con esta enfermedad, que ya ha sido detectada en entidades como Nuevo León, Ciudad de México y Jalisco.

El titular de la Secretaría de Salud de Puebla, Carlos Alberto Olivier Pacheco, informó durante una conferencia matutina encabezada por el gobernador Alejandro Armenta, que el hombre pertenecía a un sector vulnerable debido a comorbilidades como la obesidad. Aun-

que el fallecimiento se atribuye preliminarmente al HMPV, aún se espera confirmación oficial por parte del gobierno federal.

## CARACTERÍSTICAS DEL VIRUS Y SU IMPACTO

El HMPV no es un virus nuevo; se trata de una enfermedad respiratoria que afecta principalmente en estaciones frías, como el final del invierno y el inicio de la primavera. Según Olivier Pacheco, no representa una emergencia sanitaria en este momento, pero sí amerita mantener medidas preventivas y vigilancia epidemiológica.

“Este virus no es nuevo, no hay contingencia sanitaria ni motivos para alarmarse. Es

**Es una enfermedad respiratoria que afecta principalmente en estaciones frías**

importante adoptar medidas de autoprotección”, aseguró el funcionario.

## MEDIDAS PREVENTIVAS

Entre las recomendaciones emitidas por la Secretaría de Salud para reducir riesgos de contagio se encuentran:

- \* Practicar el estornudo de etiqueta.
- \* Lavarse las manos frecuentemente.
- \* Usar ropa adecuada para el clima.
- \* Evitar cambios bruscos de temperatura.
- \* Panorama nacional e internacional

El HMPV ha cobrado relevancia tras un reciente brote en China, donde la saturación de hospitales generó preocupación global. En México, la enfermedad ya ha sido identificada en al menos 18 estados, destacando casos en el Estado de México, Colima y Guerrero.

Aunque no se han decretado alertas sanitarias, los especialistas subrayan la importancia de reforzar medidas de prevención, especialmente entre personas con condiciones de salud preexistentes.